

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

Núm. 672.

Suscripción en Córdoba... (Por un mes... 8 rs.
(Por trimestre... 22 rs.
Fuera de Córdoba... (Por un mes... 10 rs.
(Por trimestre... 28 rs.

VIERNES 28 DE MARZO DE 1873.

Los señores suscritores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

Año XXIV.

Sección oficial.

Alcaldía popular de Córdoba.

Don Mariano Arroyo, Alcalde popular interino de esta ciudad.

Hago saber: que no habiendo tenido efecto por falta de licitadores la subasta anunciada para este día de la fecha de la madera útil y la leña procedentes de la tala y poda de las alamedas públicas, he dispuesto volver á convocar para otro segundo acto que ha de tener lugar á las doce y una del jueves tres de Abril próximo en estas casas capitulares, debiendo los que deseen interesarse en la licitación hacer sus proposiciones respecto á la madera por toda, bajo el tipo de mil seiscientos doce pesetas en la que ha sido valorada, ó por lotes á su precio respectivo, y la leña en seiscientos pesetas.

Córdoba 27 de Marzo de 1873.—Mariano Arroyo.

Debiendo organizarse las bandas de cornetas para el servicio de los dos batallones de voluntarios de la República de esta capital, los aspirantes á servir dichas plazas pueden desde luego presentar en esta Alcaldía sus solicitudes, y previo examen serán admitidos como tales cornetas si resultasen con la aptitud indispensable para ello, cuyos individuos disfrutarán del sueldo que la corporación Municipal señala á estas clases.

Córdoba 25 de Marzo de 1873.—Mariano Arroyo.

Noticias.

NACIONALES.

De La Correspondencia de España y demás periódicos copiamos las noticias siguientes:

—Ayer se espidieron las órdenes por el ministerio de la Guerra asenientos á afereces á los 33 sargentos primeros mas antiguos de la escala en el arma de infantería.

—El gobierno está completamente de acuerdo en la necesidad de dar tranquilidad pronto y eficazmente y de un modo duradero al país.

—Es probable que el Sr. D. Cristino Martos salga de Madrid un día de estos para descansar algun tiempo de las tareas políticas.

—Ayer ocurrió un disgusto entre dos federales en la reunión que celebró la minoría republicana de la Asamblea.

—El consejo de ministros ha durado hasta las cuatro de la tarde. En él, según nuestras noticias, quedaron acordados definitivamente los nombramientos del general Sr. Piñatín para la capitania general de Cuba, el Sr. Primo de Rivera para igual cargo en Puerto-

Rico y el general Patiño para segundo cabo de Cataluña.

—La comision permanente, compuesta de 12 radicales, 7 republicanos, 7 conciliadores, 2 conservadores y un constitucional, de tal manera queda combinada, que dificulta la adopcion de cualquier proyecto exclusivista, caso de que pudiera existir, á federales ni radicales, que son los que podrian contar con mayor número. Los tres conservadores han de ejercer un gran contrapeso, y en algun caso su voluntad puede decidir cualquier cuestion, en el sentido que mejor les parezca.

—Algunos jóvenes pertenecientes á familias muy conocidas de Santander han desaparecido de aquella ciudad, suponiéndose que han ido á reunirse con las facciones carlistas.

—El general Nouvilas dirigió anteayer al presidente del Poder ejecutivo el telegrama siguiente:

«Incidentalmente he sabido el resultado de la sesión permanente de la Asamblea, por lo que felicito á V. E.

Suspendidas las sesiones ruego á V. E. fije su atención sobre este sufrido y disciplinado ejército, que aunque escaso á su objeto, está resuelto á restablecer la paz y la ley en este territorio con todos sus esfuerzos en el mas breve plazo posible.»

—Es cierto, como ha dicho un colega, que las operarias de la fábrica de tabacos de Valencia, al saber la cesantía del contador D. Isidro Perez, intentaron declararse en huelga; pero merced á los esfuerzos del mismo Sr. Perez, que les hizo comprender que con este acto se perjudicaban, volvieron á los trabajos, y se limitaron á presentar una esposicion que han remitido al ministro de Hacienda.

—La *Esposa* oyó decir ayer tarde que los Sres. Tutau y Chao se retiraban, que el Sr. Figueras se encargaba de la cartera de Gobernacion, que el Sr. Piñatín pasaba á Fomento y que el Sr. Carvajal entraba en el ministerio de Hacienda; pero parece la crisis poco probable, como no sea circunscrita al ministro de la Guerra, que ha rechazado el nombre del general Córdoba para la capitania general de Cataluña.

—Una partida de 200 hombres estaba ayer mañana en Monreal (Navarra).

—El *Diario español* dice que el general Nouvilas se encuentra enfermo en Pamplona.

—El general Hidaigo ha dirigido al gobierno un despacho telegráfico desde Reus, dando cuenta de un acto de indisciplina cometido por el batallón cazadores de Rus, que actualmente se encuentra en Valls. Parece que la oficialidad de dicho cuerpo en masa, esceptacion hecha del teniente coronel, se presentó ayer á dicho mariscal de campo participándole que se había insur-

reccionado contra ellos la tropa, de cuyos excesos pudieron librarse á duras penas dos oficiales que estuvieron á punto de recibir la muerte. Solo el teniente coronel parece que ha tenido el prestigio suficiente para continuar sin peligro al frente del batallón.

El general Hidaigo, al tener noticia de suceso tan deplorable, comunicó al batallón la orden de marchar á Tarragona, con objeto, dice en su telegrama, de que no continúe en operaciones, procurando el reemplazarle con otras fuerzas para seguir la persecucion contra los carlistas.

El gobierno aguarda nuevos detalles que esclarezcan el hecho.

—Dice un colega que ayer á primera hora se hablaba del posible arreglo de la cuestion de artilleros, bajo las siguientes bases: Vuelta á sus cuerpos, con los mismos honores, de los oficiales del cuerpo; pase á los regimientos de infantería con la graduacion que hoy tienen los nuevos oficiales de artillería ascendidos cuando se resolvió esta cuestion, y ascenso de igual número á oficiales de la clase de sargentos infantes, con objeto de no perjudicarles en su antigüedad. Por la noche no se confirmaba el arreglo ni se hablaba tampoco de nuevas bases.

—Al *Correo de Europa* han dicho que en un caserío próximo á la frontera deben tener los carlistas algunas piezas de artillería, dispuestas para introducirse en España en la primera ocasion que se presente.

—Los carlistas que vagaban por los Montes de Oyarzun, se encontraban ayer cerca de Irún, lo que hace suponer que tratan de proteger la entrada de armas y efectos de guerra por aquel punto.

—Se asegura que Tristany, al atacar á Ripoll, llevaba dos piezas de artillería.

—La guerra de los carlistas en Lérida y Gerona parece que se hace á sangre y fuego. El gobierno ha dictado hoy energicas medidas para combatirlos.

—En Sort y Genré los carlistas han incendiado el archivo, el juzgado y una casilla de carabineros.

—Diez y siete batallones han salido ya de Barcelona á proseguir las operaciones contra los carlistas, y se han organizado siete ó ocho batallones de francos.

—Dice la *Igualdad* que en el consejo de ministros celebrado ayer tarde, quedó acordado el relevo de los generales Contreras y Nouvilas.

—El mismo colega dice que el ministerio tal y como está constituido continuará por ahora, pues los motivos en que se fundaban los rumores de crisis que han corrido estos días, han desaparecido en el consejo celebrado ayer tarde.

—El segundo jefe de la partida que mandaba Palloca en la última insurreccion republicana, ha ofrecido al gobierno poner á su disposicion 300 hombres, siempre que el órden y la república lo necesiten.

—Parece que los federales han acordado que en el distrito donde se presenten á luchar dos candidatos de la misma opinion federal, se sujeten á una votacion previa, y el que mayor número de votos obtenga sea el candidato definitivo.

—El coronel Sr. Otal nos escribe desde Vinarixa con fecha 22 una carta, haciéndose cargo, para rectificarlas, de las noticias que han corrido, atribuyendo á la columna de su mando graves excesos á su paso por la villa de Falset el 15 de este mes.

El Sr. Otal nos dice que en dicho día llegó con su columna á Falset, en ocasion que estaban en dicho punto cuatro compañías del batallón cazadores de Madrid que habían salido de Barcelona sin jefes ni oficiales; estas compañías son las que efectivamente faltaron á la disciplina; pero los soldados del regimiento de Iberia que son los que forman la columna del Sr. Otal, lejos de faltar á la disciplina, están sin o modo de suborlinacion, no obstante los consejos y seducciones que se emplean y la vista de malos ejemplos. Concluye el citado jefe diciendo, que su regimiento no ha cometido ningun desmán en los once meses que lleva de operaciones, y que está dispuesto á continuar cumpliendo con entusiasmo sus deberes para con la patria.

—Hemos tratado de averiguar lo que hubiese de cierto en lo sucedido anoche á algunos voluntarios de la República en las inmediaciones del puente de Serrón y, según nuestros informes, resulta que á las nueve y media de la misma un peloton de aquellos, perteneciente al segundo batallón de la Latina, de que es comandante el Sr. Estevanéz, se encontró con un grupo de unos 30 ó 40 hombres y dió el ¡quién vive! que fué contestado con el grito de «viva Carlos VII» y acto continuo se hicieron algunos disparos por una y otra parte, dispersándose los segundos por la riberita del Manzanares y encontrando los voluntarios despues un harido que se había ocultado en una taberna próxima. Parece que dichos voluntarios estaban patrullando por aquellos sitios.

—Al cerrar nuestra edicion de provincias ha recibido el Gobierno un telegrama de las autoridades civil y militar de Tarragona pidiendo con urgencia conferencia con el presidente del Poder ejecutivo. Créase que este deseo se relacione con la llegada á aquella capital del batallón cazadores de Reus.

—Algunos pueblos de la provincia de Barcelona han pedido socorros al general en jefe.

—La *Gaceta Popular* decía ayer mañana y el *Diario Español* repetía anoche la siguiente noticia:

«Circula hoy una noticia de gravedad.

Dícese que el capitán general de Canarias ha dirigido una carta al Sr. Figueras dándole cuenta de existir en dichas islas un numeroso partido separatista, el cual sueña con el protectorado de Inglaterra y quiere aprovechar la primera ocasion para pedirlo; que él no dispone de ejército, que las milicias locales no le inspiran confianza, y que una escuadra inglesa anda rondando aquellos fuertes.

De la antedicha carta parece que existen en Madrid algunas copias.»

La noticia, en efecto, seria grave. Habiamos oido decir que en Canarias se habia procurado hacer propaganda federalista; pero sin duda el lazo federalista ha parecido ya demasiado, y se ha dado un paso más avanzando al separatismo.

Señor presidente del Poder ejecutivo: V. E. debe saber si la noticia es cierta. Si lo es, poco importará que sea oficialmente desmentida, porque esto nada remedia. Lo que importa es que al mismo tiempo que se sepa que la noticia es cierta, se sepa tambien que el Gobierno ha tomado medidas energicas y eficaces.

Nos felicitaremos de que la noticia sea inexacta.

—En la *Revolucion española*, de Sevilla, del 27, leemos lo que sigue:

«Creemos que en el presidio de esta plaza ha ocurrido ayer mañana alguna novedad, por cuanto acudieron á él á eso de las once los señores gobernador de la provincia, secretario del gobierno y juez de primera instancia del distrito de San Roman. Procuraremos adquirir detalles.

Escrito lo anterior se nos ha dicho que sino todos, una gran parte de los presidiarios se sublevaron, y entre las varias tropelias que cometieron, hay que contar la muerte de uno de los capataces. La tropa se vió en el caso de hacer fuego, resultando muertos tres ó cuatro de los sublevados y varios heridos.»

—Los republicanos de todos matices, y especialmente los federales de Cataluña, según nuestras autorizadas noticias, están decididos á apoyar al gobierno y sostener el órden á todo trance, sin perjuicio de seguir pacíficamente la propaganda federal con objeto de traer mayoría, si les es posible, á las Constituyentes; pero dispuestos á acatar el acuerdo de las mismas.

—Anoche se hallaba en los Barrios la columna del coronel Navarro. En

— 622 —

Fortuna entró y subió una escalera particular en pos de la vieja; que parecia ya dotada de una agilidad singular.

En el segundo piso del ala que miraba al convento de Celestinos, por encima del parterre, la anciana abrió una puerta y se detuvo para aguardar á Fortuna.

Las gentes, como vos, —dijo,— tienen casi siempre más fortuna que habilidad; entrad y sed prudente.

Era una pieza vasta, donde habia un lecho y que sin embargo no parecia dormitorio; habia todo alrededor del muro perchas cargadas de ropas de todas clases, y hubierais dicho que era el guarda-ropa de un cómicó ó el cuarto reservado de uno de esos agentes de policía que apelan á todos los disfraces imaginables.

La vieja arrojó sus zapatos al aire; arrancóse velo y peluca y quitóse el gran manto que la envolvía.

—¡Madama Pistolin!

— 623 —

La antigua actriz de San Laurencio hizo una graciosa reverencia é indicó á nuestro caballero un sillón.

No era linda esta criatura que tales tormentos causaba al pobre Pistolin; no era ni siquiera jóven; pero tenia ojos ardientes, una tez trigüena que cautivaba, y una gracia singular.

—No se habla mas que de vos en París, —dijo la camarera tomando asiento cerca de Fortuna y colocando los pliegues de su traje según el arte ya conocido en el siglo XVIII,—sois verdaderamente el coco del arsenal; la señora duquesa no piensa ya en la hermosa Teresa Badin desde que espera tener en vos un servidor mas entretenido.

—Amiga mia, yo no sirvo de juguete á nadie, —repuso Fortuna,—ni tengo tiempo para ello, aqui donde me ves tengo no pocos enredos en la cabeza.

—¡Ah! ¿es decir que nos tuteamos?

— 625 —

uro partes del mundo, ha ido luego á parar á un calabozo porque se le ha encontrado dormido junto al cadáver de un hombre asesinado. Dicese que esta noche ha habido dos evasiones en el Chatelet; ¡n vivo que se ha escapado de su prision y un muerto que se ha escapado de la cueva en que estaba espuesto.

—En el nombre del cielo, —murmuró Fortuna,—hablemos con un poco de formalidad sigustais. ¿Sabeis algo de verdad respecto á la evasion del inspector Bertrand?

Zerlina no perdió ni por un momento su sonrisa.

—Por lo que á mí toca, —dijo con tono ligero,—no estoy lejos de creer en aparecidos; pero dejadme acabar, glorioso caballero. El vivo no ha dejado ninguna huella de su paso; pero el muerto, por el contrario, ha dejado rotos los cristales de la puerta-vidriera. Hay, sin embargo otra version que habla de una horrible batalla sostenida entre un vampiro y

— 619 —

visto deslizar hacia la izquierda, habia desaparecido, y Fortuna siguió el mismo camino, y en el portal inmediato entró casi á tientas y á media voz exclamó:

—¿Maese Bertrand, estais aquí?

No obtuvo respuesta, pero al cabo de un minuto se oyeron como pasos por una escalera que no se veia.

Al fondo del portal una voz cascada exclamó:

—Dejadme pasar si gustais.

El portal era en efecto demasiado estrecho para que cogiesen dos de frente.

Fortuna retrocedió hasta la puerta de la calle, y los pasos de la otra persona resonaron en el portal.

Quien salió fué una vieja con el rostro cubierto por un velo negro muy tapido, y en el brazo una cesta de provisiones.

—Amor mio, —dijo al pasar junto al jóven,—hay muchos perros de caza en París, y si conocéis por casualidad á un aturdido que se llama

Pamplona no se tienen otras noticias de las demás columnas ni de las facciones.

Fuerza de la guardia civil, al mando del teniente Bras, ha derrotado á la partida de Sabariegos, haciéndole siete prisioneros, cuatro de ellos heridos, y cogiéndole armas y municiones.

El Gobierno telegrafó ayer al general Contreras para que fuese á Tarragona, tan pronto como tuvo conocimiento de los sucesos de Valls. A estas horas ya debe hallarse en dicho punto el capitán general de Cataluña.

Deben haber ocurrido serios desórdenes en Fóz, pueblo de la provincia de Teruel, pues se sabe que un jefe de voluntarios de Valderrobles ha herido á un vecino de aquel llamado Graculla, que se han cometido algunos otros desmanes y que las autoridades de Valderrobles se proponen desarmar y reorganizar á los voluntarios de este pueblo. No tenemos otros detalles.

De Villarluengo se ha dirigido la facción Polo á Palomita con propósito al parecer de recorrer los pueblos de Cantavieja é inmediatos á los límites del distrito. Cucala se hallaba el 21 en Horcajo.

ESTRANJERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

Viena, 22.—El Banco nacional de Austria ha reducido el descuento de 7 á 6 por 100.

Berlin, 22.—La cámara de diputados aprobó ayer los proyectos de ley que tenía pendientes, suspendiendo sus sesiones hasta después de Pascua.

Marsella, 22.—Se reciben noticias de nuevas inundaciones á consecuencia de la súbita crecida del Ródano.

Roma, 22.—En el consistorio celebrado ayer el Papa nombró al patriarca de Jerusalem, á cuatro obispos franceses, tres italianos, dos para la América meridional y otro «in partibus».

Versalles, 22.—El Sr. Gambetta hablará hoy en la Asamblea contra el proyecto de revisión de grados en el ejército.

Se asegura que el centro derecho ha manifestado que, en vista del número de leyes preparadas, la Asamblea nacional no podrá disolverse antes de marzo del año próximo.

Gaceta.

—Lista.—Hé aquí la del personal de la compañía de zarzuela que ha de inaugurar el GRAN TEATRO DE CÓRDOBA.

—Director de escena, D. Isidoro Pastor.

—Maestro director y concertador, D. Luis Napoleón Bonoris.—Primera tiple, Doña Matilde Villó.—Primera contralto, Doña Consuelo Montañés.—Segunda tiple, D. Mercedes Rodrigo.—Tiple característica, D.ª María Imperial.—Partiquinas, D.ª Ana Gallardo.—D.ª Luisa Moya.—D.ª Gumersinda Villó.—D.ª Eloisa Saperá.—Primer tenor, D. Federico Marimon.—Primer barítono, D. Joaquín Pérez Pló.—Primer tenor cómico, D. Isidoro Pastor.—Segundo barítono, D. Joaquín Alcalde.—Primeros bajos, Don Juan Cubas y D. Julio Perié.—Partiquinos.—D. José Carbon.—D. José Requena.—D. Antonio Rodrigo.—Apuntadores de verso y música, D. José Rosson.—D. José García Beranger.—D. Angel

Martínez.—Maestro de coros, D. Ildefonso Dupuy.—Veinte y cuatro coristas de ambos sexos.—Encargado del vestuario, D. José Rubio.—Pintor escenógrafo, D. Francisco Gonzalez Candelbar.—Mueblista y atrevida, D. Rafael Juliá Vilaplana.—Archivero, D. N. N.—Maquinista, D. José de la Rosa.—Peluquero, D. Antonio Hoyo.—Cobrador principal, D. Bernardo Mesa.—La empresa tiene contratada para dar cierto número de funciones en el último tercio del abono á la primera tiple cómica de los teatros de Madrid, D.ª Adelaida Montañés.—Repertorio de la compañía: Un día feliz.—Viaje á Biarritz.—Mefistófeles.—El Carbonero de Subiza.—Mis dos mugeres.—Marta.—Hijas de Eva.—Diamantes de la Corona.—Domino azul.—Jugar con fuego.—Galanteos en Venecia.—Catalina.—Sargento Federico.—Marqués de Caravaca.—Tesoro escondido.—Juramento.—Magyares.—Marina.—Valle de Andorra.—Campanone.—Moreto.—Sensitiva.—Tributo de las cien doncellas.—Molinero de Subiza.—Robinson.—Dioses del Olimpo.—Barba azul.—Infernos de Madrid.—El Jón en Telémaco.—Relámpago y otras muchas.

—Blen hecho.—Siete muchachos han sido el Martes detenidos y castigados por la autoridad por el abuso de las pedreas. Siga el rigor que es urgente.

—El vigia.—Se dice que está causando estragos ya la estrigina.—La cuestión de los bezales—va siendo cuestión perdida.

—Asamblea republicana.—La de esta provincia ha quedado constituida en la forma siguiente: Presidente, Don José Rosales, representante por una Asamblea del distrito judicial de Córdoba.—Vice-presidente, Don Ramon Saldaña, por otra de la misma.—Vocales, Don Pedro Pablo Herrera, por las de Montoro y Pozoblanco. Don Alfonso Romero, por la de Hinojosa. Don Leonardo Fernandez, por la de Bujalance. Don Rafael Rojo, por la de Rute. Don José Felipe Salcedo, por la de la Rambla. Don Pedro Gomez, por la de Fuente-Ohejuna.—Secretario, D. Pedro Vargas Muñoz, representante de la de Posadas.—Comision auxiliadora de esta Asamblea de provincia: Don Luis Maldonado y Don Nicolás Laborde.

—Artes.—Se asegura que para la próxima feria de la Salud se prepara en Córdoba una exposicion de pintura, y que tomarán parte en ella casi todos los mas aventajados alumnos de la Escuela de Bellas Artes. Los premios serán costeados por la Diputacion provincial.

—Voluntarios.—Hé aquí los gefes de la cuarta compañía del segundo batallon de voluntarios de la República de esta capital: Capitan, D. Mariano Arroyo.—Primer teniente, D. José Lopez Perez.—Segundo id. D. Juan José Madrigal.—Primer subteniente, D. Rafael Cruz.—Segundo id. D. José Rubio.

—Pan.—Mas de cincuenta panes han sido el Martes decomisados por falta de peso y repartidos á los pobres y al Asilo.

—Personal.—Han sido nombrados inspectores de orden público de esta capital D. Francisco Toladanc, Don Sebastian Poulet y D. Manuel Limpeche.

—Beneficio.—Esta noche tendrá lugar, como hemos dicho, en el Circo ecuestre, el de la aplaudida familia Martini.

—Preclo medio.—El del kilogramo de garbanos en esta provincia en el mes 13 Febrero, ha sido treinta céntimos de peseta; el del arroz cincuenta y tres.

—Semana Santa.—En Sevilla hay procesiones.—¿Y en Córdoba por qué no?—O herrar ó quitar el banco.—¿Conque hay ó no procesion?

—Presos.—De los veinte y cinco presos que habia en esta capital por los sucesos de Montilla han puesto en libertad á dos que son José Gomez Ramirez y Luis Montero Carrasquilla.

—Subasta.—Hoy á las doce del día tendrá lugar en las casas consistoriales de esta capital la subasta de bienes del Estado cuyo por menor hemos publicado. Las fincas radican en los términos de Córdoba y Lucena.

—El Conservador.—Nuestro local y alfonsino colega de este título suspende su publicacion desde fin del corriente mes. Sustituirá á nuestro querido colega El Correo de Córdoba, menos concreto en política. Los redactores del nuevo periódico serán casi los mismos de aquel. Bajará el precio de suscripcion y disminuirá algo el tamaño. Le deseamos vida y prosperidad.

—El premio.—La Srta. Gali recibió en su beneficio palomas, flores y versos, leyéndose una bonita poesia del jóven D. César Maraver. La noche se pasó agradablemente.

—Circular.—La comision permanente ha dirigido á los Ayuntamientos de esta provincia una circular para que se active la recaudacion de los impuestos.

—Autoridad.—Dice un apreciable colega: «El juez de Córdoba D. Juan Orta y Rubio, encargado en formar el sumario de la célebre causa sobre crímenes cometidos en Montilla, es muy digno de elogio por la actividad y energia con que procura el descubrimiento de los culpables. Amigos nuestros que han parado en la casa de huéspedes donde aquel está, dicen que solo cesa de trabajar en el día y la noche las horas indispensables para el sueño y las comidas.»

—Otro.—En el término de Aguilardos sugatos robaron tres mulos en uno de estos días.

—Cuentas.—Hasta el siete de Abril próximo se hallan de manifiesto en Dos Torres las cuentas municipales de mil ochocientos setenta y uno á mil ochocientos setenta y dos.

—Concesion.—La señora duquesa de Medinaceli accediendo á los deseos del comité republicano de Lucena que deseaba arrendarle los salones bajos del castil'o que allí posee para sus reuniones, se los ha cedido gratuitamente con el indicado objeto.

—¿En qué quedamos?—Parece que la Comision permanente ha mandado reponer á los médicos titulares de la Carlota separados por aquel Ayuntamiento, y se dice que este forma expediente para justificar su separacion.

—Concurso.—Se han publicado las bases para el concurso de ganados que tendrá lugar en Jerez en los días veinte y nueve y treinta de Abril y primero de Mayo.

—Un peluc.—El juzgado de Posadas llama por edictos á un hombre conocido por el Matavichos, vecino de Córdoba, y contra el que se procede por estafas.

—Jurado.—Se ha publicado ya la lista de los jurados elegidos por Montoro.

—Convocatoria.—Por edictos del Juzgado de Caba se llama á los que se crean con derecho á las dos capellanías laicales fundadas por Don Luis Soto Valdivieso.

—Exposicion.—Se ha recibido anteayer en esta capital un telegrama anunciando que hasta el treinta y uno del actual se admiten objetos para la exposicion de Viena en los depósitos de Madrid, Cartagena y Barcelona.

—Fuego.—Dice una carta de Fueniguirola, pueblo de la provincia de Málaga, fecha del veinticuatro, que á las doce de la mañana se oía un nutrido fuego de cañón hácia la parte del mar y se distinguió un combate naval entre varios buques de alto bordo.

—Registro de carnes.—Nota del resultado del registro verificado el Jueves 27 de Marzo de 1873, para el abasto de carnes semanal de la poblacion.

Número de reses matadas por día.	ABASTECEDORES.	Pro ellos Cuartos.
8	D. Antonio Fernandez.	40 1/2
8	Domingo Sanchez.	41
6	Manuel Fuentes.	41
3	Miguel Córdoba.	41
2	José Vazquez.	41
12	José Sanchez.	41
8	Mariano Alcaide.	41 1/2
1	D.ª Maria Marquez.	41 1/2
1	D. Joaquin Losada.	42
2	Rafael Mostaza.	42
2	José Fernandez Leon.	42
10	Antonio Fernandez.	43

Número de reses matadas por día.	ABASTECEDORES.	Pro ellos Cuartos.
55	D. Joaquin de la Torre, lanar con algunas rastras.	20
12	Manuel de Dios, cabrio.	20
5	Rafael Salinas, lanar.	20 1/2
10	Rafael Aroca, cabrio.	20 1/2
20	Pedro Suarez, lanar con algunas rastras.	20 1/2
20	Antonio Anguita, cabrio con algunas rastras.	20 1/2
20	Manuel Alcaide, lanar con algunas rastras.	20 1/2
12	Pedro Sanchez, cabrio.	20 1/2
8	Joaquin Losada, lanar.	21
70	Rafael Rodriguez, cabrio.	21
100	Sr. Marqués de Valdefflores, cabrio.	21
100	Rafael Rodriguez, cabrio.	22
30	Manuel Alcaide, lanar con algunas rastras.	23
12	Antonio Laguna, cabrio.	23 1/2
4	Manuel Jaen, cabrio.	23 1/2
100	José Conde, lanar y cabrio.	23 1/2
20	Ramon Megias, cabrio.	24
40	Pedro Suarez, lanar con algunas rastras.	24
100	Ramon Megias, cabrio.	26

Quedan cerrados los registros hasta el Jueves próximo.—Precios al público,

44 cuartos en reses mayores y 26 en menores.

DON RAMON ROJAS Y POZO, Cirujano dentista.

Invito á todos los cirujanos ministros de esta ciudad y de su provincia, si por casualidad se encuentran en Córdoba, para que hoy á las nueve de la mañana asistan en la casa de las Mariquitas, habitacion núm 1.ª, á verse con una cura en la boca, tal vez de las primeras de su especie por su especial índole, con esposicion de su vida. No es mi deseo otro que el manifestar á todos una causa nueva y como de la discusion sale la luz, discutir sobre ella y sus consecuencias.

LA SEÑORA D.ª TERESA VAZQUEZ DE LA TORRE, viuda que fué del Sr. D. Arcadio Garcia, falleció el 31 de Marzo de 1872.

El día 31 del corriente se celebrarán por la Testamentaria de dicha Señora solemnemente honras por su eterno descanso, en la parroquia de Santa Marina.

Además en el mismo día habrá cuadrante en todas las parroquias de la capital. Pudiendo los Señores Sacerdotes que gusten aplicar el Santo Sacrificio de la Misa en sufragio de dicha Señora, celebrarlo en cualquier iglesia, y recibir el estipendio de ocho reales. Sus Albaceas Testamentarias rogamos á sus amigos y favorecidos se sirvan encomendarla á Dios.

Boletín religioso.

—Hoy.—S. Casto y S. Doroteo, mártires, y S. Sisto III, papa.

—JUBILEO CIRCULAR.—En la parroquia de Santiago, por la Excm. Srta. marquesa viuda de Benamejil, en sufragio de su esposo.

—En la Santa Iglesia Catedral predicará hoy por la mañana el Sr. D. Juan Juliá y Vilaplana.

—En la iglesia de Ntra. Sra. de los Dolores predicará por la tarde el señor don Manuel Bravo.

—En la de Jesus Nazareno habrá á las cuatro de la tarde sermón.

—En la del Salvador, por la mañana á las nueve, se hará el ejercicio de Via-crucia.

—Ultimo dia de quinario al Santísimo Cristo de San Alvaro, en el santuario de Scala-celi, por la mañana.

—Ultimo dia de quinario al Santísimo Cristo del Punto, en la Santa Iglesia Catedral, á las cuatro y media de la tarde.

—Continúan á las oraciones en todas las parroquias, en las iglesias de San Basilio y S. Pedro Alcántara, y en la ermita de Ntra. Sra. de la Aurora, los ejercicios de cuaresma.

—Los asociados á la Corte de María visitarán hoy la imagen de Ntra. Sra. de la Blanca, en Santiago.

Espectáculos.

GRAN TEATRO DE CÓRDOBA, situado en la calle del Gran Capitán.

La Empresa que ha tomado á su cargo la inauguracion de este elegante y magnífico Coliseo, tiene el honor de hacer presente al ilustrado público de esta Capital que el día 13 del próximo Abril, primero de Pascua de Resurreccion, dará la primera representacion.

Fortuna, decidió que viva alerta, porque en el lugar de semejante plaza yo ganaria callandito el arsenal donde empieza la selva de España y de Bretaña.

Y la vieja echó á andar haciendo resonar sus gruesos zapatos en las losas.

La primera intencion de Fortuna fué detenerla y obligarla á explicarse, pero pasaban otros transeuntes, y á pesar de su aparicion decrepita, la vieja caminaba muy veloz.

Fortuna, cuya curiosidad estaba ya picada en el mas alto grado, embosóse en su capa bajo el ala de su sombrero y se dispuso á seguir á la anciana.

Esta atravesó la calle de San Antonio y se internó en la del Musgo. Fortuna hizo lo mismo, porque las últimas palabras que habia oido le habian alarmado, y á punto estaba de tomar por alguaciles que le perseguian á los pacíficos transeuntes que iban á sus negocios.

Paris destinada á hacer fortuna, primero en la corte y luego en provincias. Se dice que ha llegado cierto emisario del cardenal Alberoni con papeles importantes para la duquesa de Maine y una real cédula que confiere al duque de Richelieu la grandezza de España con el título de príncipe.

—¡Espero que esa real cédula le costará la cabeza!—dijo Fortuna.

—El caballero en cuestion (ved que es siempre el vulgo quien habla) ha recibido de los dioses inmortales unas facciones tan idénticas á las del dichoso mortal favorito de la duquesa de Berry, que esta, pasando el otro día hácia la Bastilla, le tiró su ramillete desde el carruaje y poco despues el susodicho caballero caía bajo el puñal del vengador de otras de las victimas del afortunado Adonis. ¿es esto verdad?

—Todo es verdad. —Pues dicen mas: que el caballero que vá á ser célebre en las cua-

—¡Pardiez!—dijo Fortuna,—me intereso por tí á causa de tu marido Pistolin que es una de mis hechuras.

Zerlina soltó una carcajada y acercándose aun más al caballero, repuso:

—Es imposible que vos no ganeis rentas un día ú otro, solo por vuestro parecido con el señor duque.

Fortuna tomó entonces un aire reflexivo, y dijo:

—Si no quieros que perdamos las amistades, no hablemos mas de esa funesta casualidad.

—¿Casualidad? ¿De veras?—dijo maliciosamente Zerlina.

—¡Pardiez!—murmuró Fortuna.

—¡Cual te parece que tiene mas carácter de ser hijo predilecto del amor? ¿El señor de que ó yo?

—No es ciertamente vuestra señoría.

Y despues repuso alegremente:

—Hé aquí la noticia que corre por

A pesar de sus temores, la idea de maese Bertrand, difunto ó respectivamente, no se apartaba de él; y decidase no seria maese Bertrand aquella vieja misma.

Cierto es que entre el Bertrand que conocia, y aquella vieja, habia una diferencia de estatura enorme, pero los empleados de policia sabian tanto...

La vieja llegó al extremo de la calle, volvió el ángulo de la capilla de Celestinos y se internó en la avenida de árboles que conducia al Asilo.

Pasó sin detenerse entre los soldados que guardaban la puerta principal, y mostró su cesta de provisiones al portero sin decir palabra.

Como los dos centinelas cruzaron el mosqueo cerrando el paso á Fortuna, la vieja se volvió y repuso:

—Dejadle, dejadle, es de la comedia.

Entonces los dos centinelas levantaron sus armas.

con su Compañía de Zarzuela procedente del Gran Teatro de Cádiz.

Abono. Se abre un abono por 50 representaciones...

Table with 2 columns: Precios Diarios and Precios por Abono. Lists prices for various seating areas and shows.

La empresa se reserva el derecho de alterar los precios diarios cuando lo tenga por conveniente...

A los señores abonados a localidades mayores que gusten proveerse de entradas con anticipación...

A los señores militares y empleados que por asuntos del servicio tengan que ausentarse de esta capital...

El abono se verificará en el despacho del teatro y horas de diez de la mañana a cuatro de la tarde...

las diez de la noche, hora en que el abono quedará cerrado definitivamente.

El importe del abono se cobrará en dos mitades, una de ellas en el momento de suscribirse como abonado...

Se replica a los señores abonados que en la primera función vayan provistos de sus correspondientes recibos para exhibirlos a los dependientes del local...

Siendo muchos los pedidos de localidades que tiene la empresa, se replica a las personas que las hayan encargado con anticipación...

TEATRO DEL RECREO. Funcion para hoy. La zarzuela en un acto, El pajecillo. La zarzuela en un acto, La fuerza de voluntad...

GRAN CIRCO DE MADRID, DE DON RAFAEL DIAZ, en el Galapago.

ULTIMA SEMANA. Hoy brillante funcion, a las ocho y media de la noche, a beneficio de la tan aplaudida familia Martini.

Medias entradas para niños que no pasen de 8 años y soldados sin graduación, 1 y 1/2. Sillas al rededor del circo sin entrada, 3 rs.

Mañana brillante funcion de MODA, reñidú de la bella sociedad cordobesa. La funcion será nueva.

El domingo dos penúltimas funciones, la primera a las tres y media de la tarde, la segunda a las ocho y media de la noche.

Correo de ayer. La Gaceta del 28 publica las siguientes noticias referentes al movimiento carlista.

Galicia. La partida Sabariegos, fuerte de 50 a 60 hombres, fué alcanzada y batida anteayer en el paso del Vierzo...

aparce en el periódico oficial el manifiesto del Poder ejecutivo a la nación, esponiendo francamente la situación creada por el alzamiento carlista...

El gobierno, que el voto de las Cortes ha elegido, y que el asentimiento de la nación ha confirmado...

Y la verdad es que los partidarios del régimen absoluto, alzados en armas, segun sus proclamas, para derribar un rey extranjero, han persistido en su tenaz rebeldía...

En vano las ideas mas variadas tienen la libertad mas amplia; en vano los comicios se abren al voto independiente de todos los ciudadanos...

Así destruyen las comunicaciones, rompen los telégrafos, talan los campos, gravan con tributos a los pueblos, incendian los archivos...

Sección Gubernativa. Córdoba. 1873. DIARIO DE CÓRDOBA. San Fernando 34 de Abril de 1873.

la guerra civil, medio alguno de combate. Que las milicias ciudadanas se movilizan. Que los cuerpos francos se arman. Que los ciudadanos armados mantengan la paz pública...

Madrid 25 de Marzo de 1873. El presidente del gobierno de la república, Estanislao Figueras. El ministro de Estado, Emilio Castelar.

Tambien inserta la Gaceta los decretos disponiendo que el mariscal de campo don Francisco Ceballos y Vargas cese en el cargo de capitán general, gobernador civil de la isla de Cuba...

Así mismo publica la Gaceta el decreto nombrando jefe superior de administración civil, secretario general de la presidencia del Poder ejecutivo...

Por el ministerio de la Guerra se publican en la Gaceta las bases para la aplicación de la ley de 17 de marzo de 1873, referente a la organización de los 80 batallones de voluntarios francos de la República.

Córdoba. 1873. DIARIO DE CÓRDOBA. San Fernando 34 de Abril de 1873.

Sección Gubernativa. Córdoba. 1873. DIARIO DE CÓRDOBA. San Fernando 34 de Abril de 1873.

MERCADOS.

Bolsa de Madrid.

Cotizacion oficial del 26. Consolidado, 20,03. Benda del personal 00,00.

Córdoba.

Trigo de 32 a 34. Cebada, de 23 a 25. Habas de 25 a 28. Garbanzos, de 50 a 70. Escoba de 4 a 16.

Sevilla.

En la Alhóndiga. Trigo de 37 a 44. Cebada de 23 a 24. Habas de 33 a 34.

PERNEO.

Existencia del día 25 4095. Entrados el 26 1. Total, 4096. Vendidos 38. Quedan para el día 27 4058.

Málaga.

Trigo de 37 a 45. Cebada de 24 a 29. Habas de 35 a 40. Aceite de 33 1/2 a 35.

Granada.

Trigo de 36 a 42. Cebada de 25 a 26. Habas de 34 a 36.

FERRO-CARRILES.

De Córdoba a Madrid.

Hebra un coche de ferro-carril que saldrá de Córdoba a las 3 de la madrugada y llegará a Madrid a las 11 de la noche.

Madrid saldrá a las 9 de la noche y llegará a Córdoba a las 12 y 41 minutos de la tarde.

De Córdoba a Sevilla.

Habrán tres trenes diarios. El primer tren sale de Córdoba a las 5 y 45 minutos de la mañana y llega a Sevilla a las 1 y 2 minutos de la tarde.

El segundo tren sale de Córdoba a las 3 y 10 minutos de la tarde, y llega a Sevilla a las 6 y 33 minutos de la misma.

El tercer tren sale de Córdoba a las 5 de la tarde y llega a Sevilla a las 11 y 18 minutos de la noche.

De Córdoba a Málaga.

Habrán dos trenes diarios. El primero saldrá de Córdoba a las 3 y 50 minutos de la mañana, llegando a Málaga a las 10 y 50 de la misma.

El segundo tren sale de Córdoba a las 3 de la tarde, y llega a Málaga a las 9 y 4 minutos de la noche.

Precios de Córdoba a Málaga y viceversa. Primera clase, 93 rs. 50 cént. Segunda clase, 70 rs. 25 cént. Tercera clase, 42 rs. 00 cént.

De Córdoba a Belméz.

Abierta a la explotación la sección de este ferro-carril comprendida entre la Venta de la Alhondiguilla y Belméz, hebra un tren diario...

Real a Badajoz. Saldrá de Belméz para la Alhondiguilla a las 6 y 15 minutos de la tarde; y de la Alhondiguilla para Belméz a las 6 y 40 minutos de la mañana.

Diligencias-correos de Córdoba a la Alhondiguilla.

Tiene establecido un servicio diario desde Córdoba a la Alhondiguilla en combinacion con el ferro-carril de Belmez y los de Extremadura, La Mancha y Portugal.

CAMPANADAS

que en caso de incendio deben dar las Parroquias de esta capital para que se distinga aquella en que ocurre el mismo.

Catedral, 1.-S. Pedro, 2.-S. Andrés, 3.-S. Lorenzo, 4.-Santa Marina, 5.-San Nicolás de la Villa, 6.-S. Miguel, 7.-Compañía, 8.-S. Juan, 9.-Agerquia, 10.-Santiago, 11.-Magdalena, 12.-Espíritu Santo, 13.-S. Basilio, 14.-Merced, 15.

COSARIOS.

Nota de las posadas en que paran los cosarios de los pueblos que se expresan:

POSADA DE SAN PABLO.

Porcuna y Cañete. Benito Garrido y Garrido. Lopera. Pedro Ortega.

POSADA DE SANTA MARTA. Bujalance. Francisco Bensala. Abora. Juan Espojo.

Carpio. Fidel Charquero. Pedro Abad. Francisco Castilla. POSADA DE SAN ANDRÉS. Villa del Rio. Francisco Real.

POSADA DE LA PULLA. Montalvan. Cristóbal Mariscal. Castro. José Toribio y Llorente. Ramba y Montalvan. Francisco Guadix. Hinojosa. Francisco González, Manuel Delgado y Diego Murillo.

POSADA DE LA MADERA. Lucena. Julian de Alba. Castuera. Juan Matamoros. Pedroches y Almuden. Ildefonso R. José Lopez. Priego. Cecilio Arenas. Luque y Granada. Mateo Morin. Montoro. Francisco Luque.

POSADA DE LAS YERBAS. Villanueva de Córdoba. Bartolomé Castro y José Jurado y Romero. Doña Mencia. Cristóbal de Navas. Baena. Andrés Rabadan. Villafraña. Manuel Adamuz.

POSADA DEL POTRO. Baena. Isidro Colodrero. Priego. José Reina y Panadero. Ramba. Andrés Antonio Aguilera. Ecija. Salvador Dieguez. Montalvan. Agustín Robles. Osuna. Juan Garcia Villate.

PARADOR DEL TORO. San Sebastian de los Ballesteros. Juan Antonio Gomez y Sanchez. Cañete de las Torres. Manuel Gutierrez Rueda. Obejo. Francisco Diaz y Luis Aguilar. Fernan-Núñez. José Serrano, Antonio Teledan, Alfonso Rubio y Juan Garcia. Palma del Rio. Juan Perez. Montalvan. Ildefonso Robles.

POSADA DE SAN RAFAEL. Villafraña. Juan Misas y Torres. Domingo de Mora, cesario de Córdoba a Montilla, calle de la Cara, núm. 25, en la pescadería. Montalvan. Juan Castellano y Jurado. POSADA NUEVA DE SANTA PABLO. La Carlota. Juan de la Cruz.

POSADA DE SAN ANDRÉS. Villa del Rio. Pedro Moyano. Hinojosa. Esteban Jurado. Villafraña. Manuel Adamuz.

FRANQUEO

de la correspondencia.

CARTAS para el interior de los pueblos. Donde está establecido, hay que poner un sello de 25 milésimas de escudo, sea cualquiera su peso...

Certificados. Ademas de los sellos de franqueo otro de 200 milésimas de escudo. Para Cuba y Puerto Rico. Un sello de 10 milésimas de escudo por cada diez gramos.

Para las islas Filipinas. Un sello de 100 milésimas de escudo por cada diez gramos. Por los vapores ingleses. Un sello de 20 milésimas de escudo por cada 10 gramos.

FONDA Y RESTAURANT L'ORIENTE, SITUADA EN EL PASEO DE LA VICTORIA, CORDOBA.

Este nuevo establecimiento, dirigido por M. Julio Baynault, se propone complacer a las personas que le honran con su asistencia...

A cualquier hora del dia y de la noche se sirven comidas por cubiertas y por raciones en dicha fonda hay licores y vinos extranjeros y del país. Tambien se hacen encargos para fuera de la casa.

Nota. Se reciben abonos desde 320 rs. arriba mensuales.

Compendio clínico médico-quirúrgico para uso de los médicos y practicantes, por D. Fernán Tejada y España, Doctor en Medicina y Cirujía y Director de El Centro Médico Quirúrgico. Acaba de terminarse esta obra que consta de más de 700 páginas. Se vende en la Librería del DIARIO DE CÓRDOBA a 44 rs.

A los que se suscriban a EL DIARIO por un semestre, que son 20 rs., se les hace una peseta de regalo, regularizando el pago con el mes de octubre y hasta el fin de ese mes de octubre.

8. «Novedad en Bizcochos.» Se ha puesto en boga actualmente entre la buena sociedad de Londres obsequiar á sus visitas al mismo tiempo que el té, con los «Bizcochos de Revalenta Arábica» fabricados por la casa Du Barry y Compañía, de Londres: dicha casa nos anuncia la llegada á Madrid de algunas cajas de este nuevo artículo de consumo.

Para asegurar la conservación de estos bizcochos en todos los climas, se hacen sin manteca, leche, ni huevos, resultando algo más duros que los bizcochos comunes, pero evitándose de este modo que se pongan rancios como los otros: en cambio se deshacen con una gran facilidad en la boca, y se pueden comer en todo tiempo, secos ó mojados en agua, leche, café, chocolate, té, vino, etc. Refrescan la boca y el estómago, quitan las náuseas y los vómitos, tanto á las embarazadas, como á los que viajan por mar; hacen desaparecer toda irritación y or a fiebre al levantarse, así como el que dejan algunos platos comprometidos, las cebollas, los ajos, etc., las bebidas alcohólicas y aun el tabaco. Además de mejorar el sueño, el apetito y la digestión, son más nutritivos que la carne, dan una sangre pura; firmeza en los tejidos y fortifican á las personas más débiles. Son inestimables para los que van de viaje ó no tienen oportunidad de preparar comida.

Se venden en cajas de 1 libra á 20 rs.; de 2 libras á 34.

LA REVALENTA AL CHOCOLATE.

Este exquisito alimento, diez veces más nutritivo que el chocolate ordinario, purifica la sangre, fortifica y tranquiliza los nervios y el cerebro, y vuelve á las carnes su firmeza. Como se purifica por medio de máquinas especiales de toda la parte ardiente que contiene el cacao, es muy conveniente á las personas más decaídas y á los niños de una constitución débil: hace además volver el apetito, una buena digestión y un sueño reparador, á los que se encuentran más debilitados, y á aquellos que no pueden digerir el chocolate.

Cura núm. 70.406.—Cádiz, 3 de junio de 1868.

Muy señor mío: Es una felicidad para mí poder participar á V. que después de algunos años de dolores agudos y continuos en los intestinos y de insomnios, mi mujer se ha curado perfectamente por medio de vuestra incomparable Revalenta al Chocolate. Nosotros nos encontramos, pues, muy reconocidos, y aprovecho esta ocasión para asegurar á V. mi más distinguida consideración.—Vicente Moyano.

Se vende en polvo, en cajas de hoja de lata, de 12 tazas, 12 rs.; de 24 tazas, 20 rs.; de 48 tazas, 34 rs.; y de 120 tazas, 80 rs., ó sea 4 cuartos la taza.

Barry Du Barry y Compañía, calle de Valverde, núm. 4, duplicado, Madrid, y en los depósitos establecidos por todas partes.

Depósitos, Córdoba: F. de Avilés; Ramon Alonso, calle Alferez.—Sevilla: Ramon Piñal, Sierpes 20.

Arrendamiento. Para desde el primero de Enero de 1874 se arrienda el cortijo nombrado Dehesilla del Salado ó la Catalineta, término de Santa Eila; compuesto por mayor de 418 fanegas de tierra y su término de labor 178.

Las proposiciones á D. Vicente de Hombrés, calle de los Saravias, número 5. 10-8

Venta. De la casa principal calle de los Mercaderes núm. 2, con muchas y cómodas habitaciones todo acristalada y sitio para jardín, libre de todo gravamen: para saber su precio, Paraiso 41. 12-8

Arrendamiento. Desde San Juan próximo se hace de la casa calle Corral de Batanes núm. 7. Para tratar, D. Rodrigo núm. 90. 6-5

Arrendamiento. Desde San Juan próximo en adelante se hace de la casa bispo obreda, y acristalada calle de San Roque núm. 8. Para tratar Almonas número 23. 8-5

Venta. Se hace de dos máquinas para imprimir, una de blanco y otra de color y otra de color y una prensa tipográfica y otra litográfica. Tipos, cajas, chivales y piedras litográficas alemanas.

Sus precios módicos. Dirijirse al Director de «El Porvenir», Sevilla. 6-5

Chocolates de Madrid. Desde el día se despachan á precio de fábrica en el almacén de la calle del Paraiso núm. 5. 6-4

Arrendamiento. Desde el día se hace de una casa recién obrada, acristalada y pintada, calle de Cardeneros número 8, y desde San Juan otra con las mismas mejoras en la calle de Pedregos número 12. Ademas hay otras: en el campo santo de los Mártires núm. 18 se trata de su ajuste. 6-5

Acogidos. Se admiten para pastar en la dehesa de Rabaniles ganado vacuno á 16 rs. cabeza, y yeguar y lanar á precios convencionales. Para tratar con Manuel Fuentes. Bocanegra, en el Campo de la Merced. 10-9



Ambrosio de Morales, frente á la cuesta de Lujan.

Gran surtido en camas de bronce do radas.

Idem en cunas y camas de hierro.

Surtido general de ferreteria.

Utensilios de cocina, hules, bombas para sacar agua.

Cartuchos y tacos para escopetas Lafouobet.

Revolvers y cápsulas para los mismos.

Pólvora superior para caza.

Crin vegetal.

Colchones de varias clases.

Cerraduras, pasadores, fallabas y en general todo lo concerniente á la construcción de casas.

Se reciben encargos para la construcción de balcones, rejas y cancelas, á precios muy baratos.

Venta. En subasta estrajudicial que se verificará el día 8 de Abril próximo de doce á una de la tarde en la Notaría de D. Juan Manuel del Villar, se enajena al contado ó á plazos la suerta denominada «La Chica» situada sobre la crinilla del Gamil, en el pago de S. Anton, término de la ciudad de Ecija, inmediata á dicha población.

En la referida notaría, calle del Reloj de esta capital, se hallan de manifiesto desde el día los títulos de la finca y condiciones de su venta. 6-2

Vinagre. Se vende superior de yema á precios muy arreglados, en casa de D. Miguel Morales, calle Juan Rufo número 3, antes Fuenseca. 6-2

Piano. Se vende uno de seis octavas, en muy buen estado; en la calle Consolación número 5, puede verse desde las 8 de la mañana á 6 de la tarde. 6-2

Almoneda. Se hace de muebles de casa, y mesas grandes de comedor, en la casa sin número calle Badajoz, desde las 12 á las 5 de la tarde. 6-2

KENNISA

QUITA INSTANTANEAMENTE EL DOLOR DE MUELAS.—Como preservativo, ejerce su acción purificando las encías y los huesos del SARRO, producto de la descomposición de las sustancias alimenticias, germen corruptor, origen del mal. Con su uso se presciben todas las enfermedades de la boca.—El dilatado período de existencia de este específico, la aceptación siempre creciente que ha merecido, constituyen su más preciada recomendación, su más justificado elogio.—Depósito gen. en España: I. Ferrer y C.ª, Montera 51 pral., Madrid.

En Córdoba, don Braulio Tierno, y Farmacia de don Francisco Avilés.

Gran barato de madera de Segura.

Se realiza á precios sumamente baratos una pequeña partida de tablonés y cuarterones de Segura salgará y de excelente calidad. El encargo del Café del Gran Capitán está autorizado para su venta. 6-6

Verde. En la huerta de Alcazar se vende este forraje por cargas, manojos ó quintales, á precio muy arreglado. 6-6

Robo. Del cortijo de la Ventilla se han llevado la noche del 14 del corriente las caballerías siguientes: una yegua castaña, 7 años, siete cuartas y dos dedos, lucera, calzada del pie derecho, y hierro una AE enlazada en el anca derecha; un mulo castaño, cerrado, siete cuartas y dos dedos, una AE en la anca derecha, y recién esquilado; dos burras, una blanca oscura con seis años y seis y medio cuartas, y una AE en la tibia del cuello en el lado derecho, y la otra con seis años, cuera clara, con seis y media cuartas de alzada y sin hierro: la persona que sepa su paradero y se sirva avisar á la calle de los Saravias núm. 8, recibirá una buena gratificación. 10-9

Arrendamiento. Desde San Juan próximo se hace de la casa núm. 7 calle de Alfayatas; para tratar con el Sr. D. Juan Angel Ferrer, calle de los Moros núm. 3. 6-5

Crin vegetal. En el establecimiento de D. Rafael Tejera Bergel, calle de la Espartería número 28, frente al Arco Alto, se acaba de recibir un abundante surtido de crin vegetal para toda clase de rellenos, como son colchones, sillones, sofás, butacas, sillones, asientos de coches, á 42 reales arroba; además hay también otra clase de crin vegetal superior, negra, á 44 reales arroba, que puede destinarse al mismo objeto.

Arrendamiento. Desde el día se arrienda la casa calle de San Fernando núm. 435. Informarán del precio y condiciones en la librería de este periódico. 10-9

Sombrereria de las tres BBB.

Se acaban de recibir sombreros de señora, niñas y niños, de las últimas novedades. Para caballeros en todas formas colores y calidad de paño fieltro y pelo. Gorras para viajeros y empleados; gorras para los voluntarios de la República. También sombreros para los trabajadores, de 14 rs. en adelante, y sombreros de niño á 10. Se construyen por contrata con la baja de un 10 por 100. 6-4

Injertador. Se desea uno que sepa injertar naranjos y de otros colores, ya sea por temporada ó á jornal. En la calle de San Hipólito, núm. 4, darán razón de ocho á diez de la mañana. 6-4

Interesante. En la Escuela de Veterinaria de esta ciudad se compran animales inútiles para el trabajo y con aplicación á las enseñanzas prácticas de diferentes asignaturas. Horas de ajuste desde las 10 de la mañana hasta la 4 de la tarde. 6-4

Forrage. Se vende un tajo de avena en la dehesa de Quemadillas. Su dueño vive calle Convalencia núm. 2. 6-5

Pérdida. La persona que se haya encontrado una almoneda de un zarcillo de oro con un diamante en medio, que se extravió el día 28 de Febrero desde la calle de el Huerto de S. Andrés hasta S. Pedro, en la herrería de Gomez, y se sirva entregarlo en dicha herrería, se le dará una gratificación. 6-5

Al público. D. Ramo y Pozo, Cirujano dentista, ha recibido la vacuna Inglesa legítima de vaca y bien fresca, en tubos de cristal: la persona que la desee no se demore, puede tener muchos niños que vacunar; los avisos en casa de las Mariposas. 10-3

Venta. Se hace de una cómoda y un armario, en la calle de Cespedes núm. 10. 6-3

Subarriendo. Desde San Juan en adelante se hace de la casa calle de la Candelaria, núm. 12, con cómodas y espaciosas habitaciones, chimeneas frías y necesarias, etc. Para tratar de su ajuste y demás condiciones en la calle de San Eulogio núm. 2 darán razón. 6-3

Arrendamiento. El del Parador nombrado de San Rafael, en Vilabarta, propio de la Sra. Condesa Viuda del Robledo, domiciliada en el Carrío: la persona que le acomode se servirá avistarse con dicha Sra., en Córdoba con don Ramon Cabeo, para tratar de su ajuste; su casa calle Morriña número 15. 6-3

Compañía de Seguros.—El Mediodía.

En el poco tiempo que lleva funcionando esta Compañía ha visto desarrollarse de tal modo sus operaciones, que cuenta con un capital asegurado mucho mayor que el que tras muchos años han obtenido otras. Debido es esto al crédito de que justamente goza por la circunstancia de haber sido creada exclusivamente para estas provincias de atender de un modo especial á su riqueza agrícola, y de haber cumplido religiosa y puntualmente todos sus compromisos pagando escrupulosamente cuantos siniestros ha tenido.

Próxima la época apropiada para que los labradores aseguren sus cosechas, creemos necesario recordar á los mismos las ventajas, la necesidad en que están de hacerlo y las favorables condiciones que ofrece esta Compañía, cuya Sub-dirección se encuentra en esta capital á cargo de D. Eduardo Soler Pompeyo 9. 6-3

Pérdida. Al que se le haya perdido una liba y una Gallina puede presentarse calle Dolores Chicos núm. 4, donde se le entregarán dando las señas. 6-3

Papel y sobres. Una caja de papel con 100 cartas y otra con 100 sobres, se venden en la Librería del Diario de Córdoba, calle de San Fernando, núm. 34, todo por cinco reales. En el mismo establecimiento se timbra gratis el papel á todo el que lleva una caja.

Al público. En el café del Recreo se han recibido en comisión chocolates de las fabricas más acreditadas, y se venden al mismo precio que gustar en aquellos, fijándose el valor en las cuartillas. Las clases son de 6, 7, 8 y 10 reales libra, siendo la última la que se sirve en el referido establecimiento de doña Mariposa, en Madrid.

También se están preparando embases para la venta del café molido: desde luego se vende á los precios siguientes: Puerto Rico y Moka en paquetes de cuarterón, medias y libras á 40 rs. una. Moka superior de la misma clase que se sirve en el establecimiento, á 46 rs. libra. También se vende jamon en dulce á 11 rs. libra.

Se venden botellas comunes blancas y negras á 12 rs. docena. En el despacho del café del Recreo se oyen proposiciones para la composición de sillones, y para hacer diez docenas que se necesitan de castaño, conforme á la construcción y condiciones de una que servirá de modelo.

CRISTALERIA DE MAXIMO ESTRADA. Establecimiento de la Llave.

Gran surtido de cristales planos de todas clases y tamaños. Se venden á domicilio, sin que por esto se altere el precio.

TOS JARABE BALSÁMICO TOS DELGADO Y COMPAÑIA. CURA LA TOS, FACILITA LA ESPECTORACION. Remedio infalible para curar con prontitud toda clase de toses, sea nerviosa ó convulsiva, laríngea, pleurítica, pulmonar ó tuberculosa, estomacal, hepática y verminosa. Este medicamento debe su crédito á infinitas curaciones obtenidas con su uso. Depósitos centrales: Madrid, Sres. Isidro Ferrer y Compañía.—Montera 51 principal, Sevilla, Farmacia del Sol, San Jacinto 20, y del Globo, Tetuan 20. En Córdoba: Farmacia de Avilés, Cuesta de Lujan.

CONSUMO DOMESTICO. El gasto del té y del café va entrando en las costumbres del país, efecto de la baratura y variedad en las clases que hoy permiten hasta á las personas menos acomodadas procurarse por un coste exiguo, estas benéficas bebidas. Este progreso en la higiene alimenticia, lo realizó la Compañía Colonial hace 15 años; no se conocían entonces en Madrid más que dos clases de té: una de negro, que solo en pocos establecimientos se encontraba, y otra de verde, que no se gastaba más que en ciertos casos especiales. Los aficionados al té negro que consumían clases finas, las hacían venir del extranjero. Desconocidos eran también en aquel tiempo, los témezclados que tanta estimación tienen en el día, siempre que cada una de las clases que forman la mezcla, sea verdaderamente del precio que corresponden á esta. El almacén de la Compañía Colonial está abundantemente provisto de todas las clases de té que pueda desear el consumidor: mes exigente; tiene además un variado surtido de mezclas que se espandan en cajitas curucas y baratas, ó bien á peso. Baste decir que por una peseta se compra una cajita de 2 onzas, mezcla de famitas, de la que se sacan 30 tazas de un té exquisito. Igual que en los témezclados, en los cafés también, ha sido realizado el progreso por la Compañía Colonial, de lo que puede convencerse toda persona imparcial que quiera recordar los tiempos pasados, y comparar hoy día los cafés de la Compañía con otros cualesquiera que sean. Con poco más de un cuarto por taza, una familia obtiene un café de toda satisfacción.

ARRENDAMIENTO.

Desde San Juan próximo se arrienda el jardín que se halla situado frente á la Plaza de Toros, que tiene su cerramiento de verja de hierro á los Tajares, y su casa correspondiente, con su entrada por la calle de San Hipólito; para el caso de convenir al que lo tome, ambas fincas están unidas, arrendando solo el jardín si así conviene. En la misma casa darán razón de renta y condiciones todos los días de ocho á once de la mañana.

Gran Camisería, Paños y otros artículos para señoras y caballeros.

En el establecimiento conocido por camisería y ropería en la calle de San Fernando número 27, frente á la Librería del DIARIO, acaba de recibirse un estenso y variado surtido en

- Camisas de holandá bordadas y lisas. Id. de madapolán id. id. Id. de percal en bonitos dibujos. Calzoncillos blancos de hilo y algodón. Calcetines de todas clases. Chambras y corsés para señoras. Baberitos de piqué para niños. Cuellos y puños en todas formas. Cortinas bordadas y adamascadas. Paños y elasticotines franceses. Castores y edredones negros id. Pantalones de lana y Paten. Lanas dulces para trajes. Driles de hilo y algodón. Alpacas negras para prendas y forros. Géneros blancos de hilo y algodón. Id. de lana dibujos novedad, para trajes de señora, y otros muchos artículos que es difícil nombrar.

Paja. La hay de venta de cebada ó trigo, superior, en la dehesa de Quemadillas, por carros y carretas. Su dueño vive calle Convalencia número 2. 6-5

Venta. Se vende la casa calle de la Palma número 40, con muchas y buenas habitaciones, graneros cuadrados, y lca para picadero ó jardín, muy apropiado para una fábrica ó labrador. En la casa calle Convalencia núm 2 se trata. 6-5

Pérdida. En la noche del Domingo se ha extraviado una mantilla de gasé desde la Parroquia de San Lorenzo á la casa núm. 4 calle Ambrosio de Morales, en la que podrá entregársela quien se la hubiere encontrado, y se le gratificará. 6-6

Atencion. En el establecimiento de paños que está situado calle Espartería número 30, en Córdoba, hay también un gran depósito de pape de fumar de esencia de años y otras clases, a por mayor, á precios arreglados.

Facturas de cupones de renta perpetua del 3 por 100. Se hallan de venta en el despacho de este periódico.

Arrendamiento. Desde San Juan en adelante se arrienda la casa núm. 7, calle Jesus Crucificado; en la del número 7 de la misma calle darán razón, y también en la de la calleja de Guñan número 6.

Barato. En la calle de Almonas número 6, casa del linero, se acaba de recibir un buen surtido de cuajales de hilo y algodón á precios arreglados; los hay también de tres cuartas de ancho.